

MILENIO

ESTIRA Y AFLOJA



Liquidez para calmar mercados

J. JESÚS RANGEL M.

Los anuncios que hicieron ayer la Secretaría de Hacienda y el Banco de México, encabezados respectivamente por Arturo Herrera y Alejandro Díaz de León, fueron correctos y oportunos para enfrentar la inestabilidad de los mercados financieros y enfrentar la especulación cambiaria. Aumentaron la liquidez, al igual que lo hecho en Europa y Estados Unidos.

No obstante, predominó en todos lados el pesimismo, la caída de mercados de valores, de tipos de cambio y de precios de materias primas. Aquí lo importante es que analiza a fondo lo que pasa en todo el mundo y se actúa. Sabemos que habrá más acciones, y entre lo que se espera es una disminución en las tasas de interés, adelantar el ejercicio del gasto público y estimular la inversión privada.

El anuncio de Pemex está alineado con la política de elevar la liquidez en el mercado financiero, al garantizar el pago oportuno de amortizaciones de su deuda y el correspondiente a proveedores y contratistas. Dispone de 7 mil 850 millones de dólares en líneas de crédito revolventes.

Las cosas no son simples. Del 21 de febrero a la fecha el valor de mercado del IPC de la Bolsa Mexicana de Valores perdió 77 mil 626 millones de dólares; el tipo de cambio ha estado muy presionado y no dude usted que Banxico y la SHCP subastarán más coberturas cambiarias. En EU, según Moody's, el valor de mercado accionario cayó en nueve trillones de dólares, y la Fed anunció préstamos a tres meses por 500 mil mdd aplicados ayer, igual cantidad para hoy y la próxima semana con más.

A su vez, el Banco Central Europeo mantuvo sin cambio su tasa de referencia y anunció operaciones de refinanciamiento de largo plazo, aumento en la compra de activos y reducción en los requerimientos de capital bancario para promover liquidez en el sistema. La clave en este momento para recuperar confianza es aumentar la liquidez.

Cuarto de junto

Entre 2015 y 2019 el robo a casa habitación se incrementó 53.4 por ciento en el Estado México y 22.9 por ciento en CdMx, razón por la cual Emmanuel Jiménez, titular de Seguros de Consumo en AIG Seguros México, afirma que no está de más tener un seguro... El Consejo Ejecutivo de Empresas Globales puso en marcha protocolos globales por la pandemia Covid-19 como restringir viajes principalmente internacionales y limitar la participación en eventos colectivos.

Por vacaciones, nos vemos el 30 de marzo.

jesus.rangel@milenio.com